



校長室だより

第 3 1 号
(通算第 8 4 号)
令和 4 年 1 1 月 1 日 (火)
大崎市立沼部小学校
校長 吉田 浩之

学芸会 感謝！

10月29日(土)3年ぶりの学芸会を無事終えることができました。演技を終えた子供たちに一声掛けたくて、子供たちのところに行きました。どの学年も充実感に満ちたとてもいい表情をしていました。3年生以下の子供たちは学芸会が初めてでした。だから特に緊張したかもしれません。それでも、これまで練習を積み重ねてきた成果を存分に発揮し、最高の演技をお家の方々に見ていただけたと思います。

今年も、学芸会の実施に向けて、職員で徹底的に話し合いました。先生方の意見を聞いて開催することを決定しました。6年生の「おわりのことば」の後に南中ソーランのアンコールをいただきました。6年生が精いっぱい踊っている姿を見て、「やってよかった」と感無量でした。

学芸会に向けて衣装等の準備、子供たちへの励まし、感染拡大防止に向けた取組等に多大な御理解と御協力をいただきました。本当にありがとうございました。



文化の日の話

今日、朝会がありました。家族の発熱等により、出席停止となっている子供たちが各学年数名いましたので、校内テレビ放送での朝会としました。その中で、子供たちに話した内容です。少し難しかったかもしれません。(今回も両面印刷になってしまいます。)

先週の土曜日、3年ぶりに学芸会を行いました。みんなとても素晴らしい演技をしました。これまで先生方と一緒に作りあげてきた成果を存分に発揮できましたね。さすが、私の大好きなぬまっこです。感動をありがとう。頑張ったみんなに拍手をしましょう。

学芸会は終わりました。次に待っている行事は、持久走記録会ですね。校庭を走ったり、総合体育館のところを実際に走ったりして、練習を重ねていくことになります。自分の記録を更新できるよう頑張っていきましょう。6年生は修学旅行もありますね。楽しみです。

さて、今日から11月、大崎市の鳴子峡も紅葉の見ごろを迎えているようです。

もしかしたら、昨日、おとといと鳴子や栗駒、蔵王の方へ行ったお友達もいるかもしれませんね。秋真っ盛りです。

「〇〇の秋」とよく言いますが、みんなは〇〇には何を入れるでしょうか。読書？スポーツ？芸術？勉強？校長先生は食欲かなあ。いやいや食欲だけではありません。文化の秋という言葉もあります。今日はその文化の代表とも言える、あさって11月3日、祝日の「文化の日」についてのお話です。

「文化の日」が祝日になったのは、昭和23年、1948年11月3日、今から74年前です。なぜ11月3日に「文化の日」が定められたのかというと、丁度その2年前、昭和21年、1946年11月3日に日本のきまり、「日本国憲法」が公布された日だからです。つまり、「日本国憲法」が公布された日を「文化の日」としたのです。

そのわけは、憲法が平和と文化に重きを置いて定められたことから、公布された11月3日を「文化の日」として「自由と平和を愛し、文化をすすめる」国民の祝日として定めたのです。低学年や中学年の皆さんには少し難しいかな。このことをもう少しやさしく言うと、「争いごとがなく、みんなが笑顔で過ごすことができるように、生活を快適、つまり心地よく便利になるようにしたり、楽しく豊かにしたりする日」ということになります。



それでは、みんなが笑顔で生活できる文化とは何でしょうか。例えば、科学、医学、数学、文学、美術、スポーツなどのことで、みんなの役に立ったり、みんなが楽しくなったりすることです。そして、この日、国は、文化に優れた仕事をしてきた人や、多くの人のために重要な仕事をした人、目立たなくても大切な仕事をこつこつと長年続けた人、誰かを救うために力を尽くした人たちを表彰しています。文化勲章受章者とか、文化功労者などの言葉がここ何日間は聞かれると思いますので、ニュースなど気を付けて見てみるといいと思います。私たちも「文化の日」には文化を進めてくださった方々に感謝したいものだと思います。また、5・6年生は自主勉強で、文化勲章を受章された方が、どのようなお仕事をなさったのか調べてみるのもいいと思います。

そして、みんなにもう一つ伝えたいことがあります。それは、みんなが文化を受け入れて味わい楽しむだけでなく、未来のために文化を受け継ぎ、文化を進めていく人なんだということです。そのために、文化の日には、自分の学習を振り返り、改めて将来の夢や希望を考えてみてほしいなあ。そして、これから先も目標に向かってしっかり勉強していきましょう。

校長先生は、みんなが、将来、争いごとがなく、誰もが笑顔で過ごすことができるように、日本や世界の文化をより一層高めていってくれることを願っています。

11月。6年生の修学旅行、持久走記録会があります。また、いろいろと御協力をいただくこととなりますが、どうぞよろしく願いいたします。